
むし歯予防に関するアンケート【幼稚園・保育園・こども園保護者】 調査内容       

※R4.8.31最終報告（6/1 より開始） 

  

日頃より市保健事業にご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。より良い事業を展開していくことを目的として、

アンケート調査を実施しています。 

 お忙しいところ恐れ入りますが、以下のアンケートにご協力いただき、ご意見をお聞かせくださいますようお願いいたします。

（ごきょうだいがいる方は、おひとり分ずつの回答をお願いいたします）。 

 アンケート結果につきましては、今年度中に市ホームページにて報告をさせていただく予定です。  

 

 

 

 お住まいの地区を教えてください  

韮山地区 ・  長岡地区 ・  大仁地区  ・  その他 

 

 お子様の年齢を教えてください  

 

Q1. かかりつけ歯科医院をもっていますか？  

持っている → Q2.Q3.へ 

持ちたいと思っている → Q2.へ 

持っていない → Q4.へ 

今は考えていない → Q4.へ 

 

Q2. お子様のかかりつけ歯科医院はどちらにありますか？（どちらに持ちたいと思っていますか？）  

市内 

市外（伊豆市・函南町） 

市外（伊豆市・函南町以外） 

 

Q3‐①. かかりつけ歯科医院を持っている方にお伺いします。かりつけ歯科医院には、定期的に受診をしていますか？  

している 

していない 

 

Q3-②. かかりつけ歯科医院で定期的にフッ素塗布をしていますか？  

している 

していない 

分からない 

 

 

 

 

 

 

 

 



Q4. Q1.にて「持っていない」「今は考えていない」と回答された方へ伺います。 

その理由について教えてください（複数回答可）。  

必要性を感じない 

悪いところがない 

時間がない・忙しい（仕事・育児・介護などで） 

予約をすることが面倒 

費用が支払えない 

歯の問題はあまり重要だと思わない 

歯科医院が遠い 

歯科医院がどこにあるのかわからない 

その他 

 

Q5. 園で実施している【集団におけるフッ素洗口】へのご意見をお聞かせください 

(該当するものすべてに☑をしてください)  

必要性を感じている 

必要性を感じていない 

むし歯予防への効果を感じている 

むし歯予防への効果をあまり感じない 

新型コロナ感染症の心配がある 

かかりつけ歯科医院で実施しているので、希望はしない 

その他 

 

Q6. お子様の歯の健康維持のために心がけていることを、教えてください（該当するものすべてに☑をしてください）。  

毎食後に歯を磨いている 

1日 1回は、しあげ磨きをしている 

デンタルフロスや糸ようじを使う 

甘いものを控えるなど、飲食の内容に気を付ける 

定期的に健診をしている 

歯科医院でフッ素塗布をしている 

特にない 

その他 

 

 むし歯予防事業に関するご意見・ご感想などありましたら、お願いします。  

 

 

 

 

 

 



【回答状況】 6/1(水)～8/31(水)の回答数：286件 

 回答者について  

 

お住まいの地区を教えてください   

1. 韮山地区:113件(40%) 

2. 長岡地区:57件（20％） 

3. 大仁地区：112件（39％） 

4. その他：4件（1％） 

2.  

 

 

 

 

 

 

 回答者の子どもの年齢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q1. かかりつけ歯科医院をもっていますか？ 

1. 持っている → Q2.Q3.へ      : 144件(50%) 

2. 持ちたいと思っている → Q2.へ : 72件(25%) 

3. 持っていない → Q4.へ        ：67件(23%) 

4. 今は考えていない → Q4.へ    ：3件(1％) 

【その他】 

・長泉町(保育園が長岡地区):2件 

・引っ越しをしてきたばかりでどの地区か不明 
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Q2. お子様のかかりつけ歯科医院はどちらにありますか？ 

（どちらに持ちたいと思っていますか？）  

1. 市内                      : 181件(63%) 

2. 市外（伊豆市・函南町）       : 31件(11%) 

3. 市外（伊豆市・函南町以外）   : 23件(8%) 

4. 未回答                    : 51件(18%) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q3‐①. かかりつけ歯科医院を持っている方にお伺いします。 

かりつけ歯科医院には、定期的に受診をしていますか？  

1. している    : 113件(40%) 

2. していない  : 47件(16%)  

3. 未回答     : 126件(44%) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q3-②. かかりつけ歯科医院で定期的にフッ素塗布をしていますか？  

1. している    : 101件(35%) 

2. していない  : 64件(22%) 

3. 分からない ：3件(1％) 

4. 未回答    : 118件(41%) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Q5. 園で実施している【集団におけるフッ素洗口】へのご意見をお聞かせください 

(該当するものすべてに☑をしてください)  

1. 必要性を感じている：253件 (88%)                

2. 必要性を感じていない：12件 (4%) 

3. むし歯予防への効果を感じている：116件 (41%)     

4. むし歯予防への効果をあまり感じない： 8件 (3%) 

5. 新型コロナ感染症の心配がある：4件 (1%)     

6. かかりつけ歯科医院で実施しているので、希望はしない：1件 (1%) 

7. その他 ： 5件 (2%) 

 

 

 

Q4. Q1.にて「持っていない」「今は考えていない」と回答された方へ伺います。 

その理由について教えてください（複数回答可）。  

1. 必要性を感じない： 4件(1%)                       

2. 悪いところがない： 53件 (19%)      

3. 時間がない・忙がしい(仕事・育児・介護などで) ：23件 (8%) 

4. 予約をすることが面倒 ： 9件 (3%)                  

5. 費用が支払えない：2件 (1%) 

6. 歯の問題はあまり重要だと思わない 1件 (1%)         

7. 歯科医院が遠い：0件 (0%) 

8. 歯科医院がどこにあるかわからない：4件 (1%)        

 上の子が通っている歯医者にそろそろ診てもらうつもりです。 

 どこがいいのかわからない 

 どこの歯医者が良いのか、わからない 

 今のところ異常がないので。 

 本人の受診の拒否が強い 

 特に理由が見当たらない 

 園での歯科検診以外、受診のペースやタイミングがよくわからない。 

 長く診てもらいたが、どこがいい歯医者かわからない 

 歯科健診で問題がない 

 フッ素含有量が多い歯みがき粉を使用している為 

9. 未回答： 198件 (69%)                      

10. その他：10件 (3%) 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 未満児のためフッ素を実施していない 

 フッ素の体への影響が心配 

 保育園でもキシリトールのラムネや歯磨きなどしてもらいたい 

 情報の中で必要とあったり必要ではないとあったりするため、わからない 

 情報の中で必要とあったり必要でないとあったりするので正直いってわからない 

 

Q6. お子様の歯の健康維持のために心がけていることを、教えてください（該当するものすべてに☑をしてください）。  

1. 毎食後に歯を磨いている：84件 (29%)   

2. 1日 1回は、しあげ磨きをしている：245件(86％) 

3. デンタルフロスや糸ようじを使う：110件(38％) 

4. 甘いものを控えるなど、飲食の内容に気を付ける：49件(17％) 

5. 定期的に健診をしている：88件(31％)   

6. 歯科医院でフッ素塗布をしている：85件(30％) 

7. 特にない：7件(2％) 

8. その他：6件(2％) 

 マウスウォッシュをしている 

 親から子に虫歯菌が移らないように、おかずの取り分けなどには必ず取り箸を使うようにしている。 

 フッ素入り歯みがき粉を使う 

 歯磨きの直前にお菓子を食べない様にしています。 

 週 3回から 4回自宅でフッ素塗布をしている 

 仕上げ磨き後にフッ素ジェルを塗る、キシリトールラムネを舐めさせる 

 

 



 

 むし歯予防事業に関するご意見・ご感想などありましたら、お願いします。 （18） 

 保育園での歯ブラシ、フッ素がコロナの影響で中止されているので、虫歯になるのではないかと不安になっ

ています。上の子が虫歯で苦労していますので、大人の歯に生え変わるこれからの時期、特に注意したいと

思っています。 

 休みの日に歯科医院に通うのも大変なので園でフッ素塗布を実施してくれると助かります。 

 3歳児(年少)のフッ素を再開してほしい 

 今まで健診では欠かさずフッ素塗布をやってきましたが、幼稚園でフッ素塗布を定期的にやってくださるのは

ありがたいです。 

 フッ素塗布事業、本当に大切だと思います。我が家は３人の子供がおり、第一子と第二子は３ヶ月ごとのフッ

素塗布がありました。第一子はもうすぐ 10歳ですが未だ虫歯がありません。ところが第三子はフッ素塗布が

コロナで中止になったり半年ごとになって、先日の歯科検診で虫歯が発見されてしまいました。もちろん第三

子ということでおやつを早くからあげてしまった事も原因にあるかと思いますが、やはり定期的なフッ素塗布と

その際に歯を診てもらう事がとても重要だったと感じています。今後も歯に関する事業は特に力を入れて続け

てほしいです。 

 なし 

 園での歯磨きを再開してほしいです。 

 園での歯磨きを再開して頂きたいです。 

 様々な意見があると思いますが、コロナ禍でフッ素洗口を行わないのであれば代用の予防事業があると助

かります。 

 気がつくとジュースやお菓子を口にしているので、虫歯にならないか心配しています。以前は市でフッ素塗布

を実施していましたが、この学年から各自歯科に行くように言われました。予約等の手間を考えると、つい先

送りにしている状況です。保健センターでやっていた時の方が利用しやすかったです。 

 フッ素洗口を園で継続してほしい 

 子ども専門(子どもに優しい)歯医者があるのか、何で調べたら良いのか分からないので歯科選びで困って

ます。なので、園で定期的に実施して頂けるととてもありがたいです。 

 集団によるフッ素洗口はやめてほしい。 

 歯は一生涯使う物なので市の事業としても力を入れて貰えるのはありがたいです 

 兄の時と比べ、虫歯の子が増えているように思います。フッ素効果かなと思いつつ。三島市は学校でフッ素は

やってませんが、低いのはなぜだろうと。効果を他の市町村とも調べて、フッ素効果なのかがわかるといいと

思いました。確実な効果ありならば、コロナよりも、将来の歯の健康が優先な気がします。 

 子どもたちが読む本は、殆どが「虫歯になると歯医者へ行く」という話しばかりで、歯医者さん＝怖いイメージ

になってしまいます。定期検診でも歯医者に行く、歯医者さんは歯を守るヒーローだという、幼稚園児でも分

かりやすい冊子があれば有り難いなと思っています。 

 １人目の子どもなので、むし歯予防についての知識をもっと知る機会がほしいです。幼稚園でフッ素洗口が

始まっても、歯医者でのフッ素塗布は必要なのかとか、むし歯がなくてもフッ素塗布は医療費の無料対象に

なるかなど。子育てに関しても、市からの保健事業からの情報提供が少ないように感じます。 

 歯の健康は、美容としても病気予防としても、とても注目しています。定期的に歯科へかかることで子どもも 

苦手でなくなるといいなと思っています。受給者証の利用で無料になるため、もっと呼びかけて子どもたちの

歯が健康に保たれるようにしていただけるといいと思います。市の検診で診て貰えますが、それ以外でも病院

に通院していいことを聞いたことがなかったのでもっと早く通っていればと思いました。どうしても親世代はあ

まり歯科医師へかかることが身近ではないと思うので呼び掛けが必要かと。 

 


